

LA REVISTA DE GANDIA

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

Se suscribe en la imprenta de este periódico, donde se encuentra la Administración y Redacción. En algunos puntos, según circunstancias, editores, etc.

DIRECTOR

D. JOSÉ MARIA BELTRAN

PRECIOS DE SUSCRICION
Trimestre, 1'25 pesetas.—Semestre, 2'25.—Año 4.50
Extranjero: el mismo precio con aumento de franquía

TRASLADO FOTOGRAFIA BELTRAN CALLE MAYOR NUM. 20

Anticipos sobre conocimientos de país

Ofertalk ordinario por quintal pias.	12'50
Id. id. bueno	15'00
Id. id. selecto	17'50

Melchor Roman
Mayor, núm. 2, GANDIA

AL SEÑOR ALCALDE.

Hace mucho tiempo que vicio sintiendo-se la necesidad, de reorganizar de una manera radical a los funcionarios dependientes de nuestro municipio, y más principalmente a aquellos cuyos nombramientos son de su exclusiva competencia.

Esta reforma no solo se siente en los individuos indicados, sino tambien en aquellos que dependen de ciertas Juntas particulares, cuya presidencia corresponde por ministerio de la ley al señor Alcalde, siendo sus nombramientos por lo común, debidos a la presión oficial.

Gandia hace quince ó veinte años, no contaba otra policía de seguridad que tres alguaciles y tres serenos; uno solo era suficiente para imponerse y si necesario era reducir a prisión a quien lo mereciera. ¿Quién no recuerda el respeto que se les tenía solo podría compararse con el de la Guardia civil. Cuán al contrario de lo que sucede ahora, a pesar del gran aumento (relativo) de la fuerza pública. Su prestigio y autoridad es cada día más insignificante por lo decir nulo.

Para que el señor Alcalde se convenza de que urge la reorganización que indicamos, y lo inepto que son sus dependientes, le citaremos algunos hechos ocurridos hace poco.

No hace muchos días, serían las nueve de la mañana, hubo una riña en medio de la plaza Mayor entre un hombre y una mujer; la gente se alborotó e intervino para que no continuaran dándose trompates, escandalizando con frases nada cultas.

En la puerta de la Casa Consistorial, mirándose sentados uno de los municipales y dos alguaciles, presenciando el litigio, algunos espectadores se les acercaban instándoles para que acudieran al lugar del escándalo, a las primeras invitaciones hicieron poco caso, hasta que por fin acudieron cuando ya no hacían falta.

Noches atrás, se acercaron dos mujeres al retén del Arrabal y pidieron por favor les acompañasen a casa de un farmacéutico; los dos vigilantes se escusaron, uno por otro no quisieron ir, quedando las mujeres con el mayor desconuelo. Sin duda tenían sueño, pues una de esas noches le quitaron a uno el chuzo y el farol estando en el *Auerto*.

El día 24 de Agosto serían las doce de la noche iban dos mujeres por cierto que una estaba en estado interesante por la calle Mayor, y se le acercaron cuatro ó cinco jóvenes y eocarándose con ellas principiaron a insultarlas y a perseguirlas, viéndose tan acosadas, se sentaron en la acera de la calle, operación que repitieron los perseguidores, en vista de que estos valientes no desistían de su empeño, las pobres perseguidas rompieron en llantos y lamentos; en la calle de San Pascual un transeunte las amparó haciendo frente a aquella chusma; tanto fue el escándalo que por fin acudieron tres ó cuatro vigilantes y acompañaron a las mujeres a sus casas.

No es esto todo, podrían añadirse para conocimiento de la misma autoridad la larga serie de abusos incoercibles como el disparo público de cohetes a todas horas; la perjudicial tolerancia con que discurren sin bozal y por nuestras calles los perros de presa y alanos; la velocidad con que de noche y sin luz transitan los carruajes y caballerías por las calles más públicas, el abandono en que se deja la cárcel preventiva apedrada por los chicos con modestia del vecindario; la escandalosa gritería que promueben los chiquillos cuando llevan algún recién nacido a bautizar. La multitud de carros de dejan de noche en las calles sin poner un farol, esponiéndose uno a romperse el bautismo. La continua ocupación de las aceras por los comerciantes, poniendo sus mercancías y finalmente la asquerosa sociedad llevada al extremo, hasta en los dinteles de las mismas casas, como ocurre por ejemplo en la de un elevado funcionario público.

Pero en cambio son puntuales en asistir a primeras horas de la mañana a Inercado; ¿será para cumplir con su deber? cosa es que debe el señor Alcalde averiguar de los que dejan sus carros en el citado punto mientras están efectuando sus compras y tal vez encuentre algunas *irregularidades* como suelen llamarse ahora.

Si de esto pasamos a los servicios que prestan los guardias rurales y otros empleados que podríamos citar, se verá claramente que la razón nos asiste para pedir en nombre de nuestro vecindario el remedio que nuestras autoridades tienen obligación de imponer.

En cuanto a la guardería rural, debemos consignar que no toda la culpa es suya, las autoridades a cargo sepan aquí más responsables por no castigar a los delincuentes.

Todos los días estamos oyendo quejas de los propietarios de Marchuquera; a unos se les quita leña, a otros estiércol, parte de la cosecha y algunos han intentado no reconocerlos como dueños.

En cuanto a los abusos que cometen los ganaderos, cada día van en aumento; solo citaremos uno de los muchísimos casos: días atrás al volver a su casa los caseros de una heredad cercada de *albardiza*, encontraron dentro del cerco un ganado y como no podía salir por ninguna parte pidió el pastor sicutuario por la puerta de la casa, cosa que hizo, protestando el casero del alzamiento. ¿Cabe más atrevimiento?

Como las multas que les imponen cuando los denuncian, son insignificantes y tiene más valor lo que pagan que lo que pagan, de ahí que no les hace miedo nada; si se les aplicase la ley estamos seguros que pronto se enmendarían los abusos.

La política todo lo invade hasta estas cosas tan insignificantes, que deberían estar completamente eliminadas de ella, pero el mal es remoto y continuará mientras no se reformen los organismos políticos.

Muchísimos más podríamos decir sobre el particular, pero creemos haber dicho lo suficiente para que el señor Alcalde no deje de la mano este asunto cuyo coste tantos sacrificios cuesta al municipio, si conseguimos el deseado servicio que todos reclamamos.

Una sesión de espiritismo con sugestión voluntaria

Sofía, lectora infatigable apasionada de lo maravilloso, lea y relea con afán las estupendas manifestaciones del Doctor Crookes, propósito de la nueva y lejanísima *Psíquica*, única explicación que del *espiritismo* da la ciencia, y más que maravillada se sentía presa de vago espanto.

Verdaderamente que el caso no era para menos; aquel aposento preparado contra las mejores sorpresas, garantido por hombres de ciencia increíbles y superiores, amueblado con aparatos nada susceptibles de engaño y donde se alojaban personajes distinguidos, protesta de las más diabólicas supercherias, despertaba la fe de los hechos y tras la fe su pánico y tras su pánico el terror a lo desconocido.

El Real Comité de investigaciones científico-didácticas, con los profesores extranjeros de más rango, afirmaba los prodigios de inconcebible manifestación, y al considerar nuestra bella aquel pase de objetos pesados de una mesa a otra, y la rosa escabullida por imperceptible agujero sin lesión visible, y la aparición de miradas, sombras y manos pensó en el *espiritismo*, se estremeció, y en su solitario gabinete lleno de semi-oscurecidas proyectadas por el malvado rosa de su lámpara, fue a vislumbrar alijetas de monstruos y seres extraordinarios.

—¿Si seré *medium*? pensó entornando los ojos; y aquí fue ella, porque de repente un ser envuelto en negra capa, apareció entre las hojas del balcón.

Ahogado por el terror, espiró un grito en su garganta mientras convencida de su absoluta impotencia formuló el más ardiente de los ruegos espirituales.

II.
Cuando la curiosidad rival del heroísmo entrecabrió sus ojos, el descomulgado había desnudado su cabeza dejando caer la capa; vestía de extraña manera apenas, distinguible por la oscura luz y su rostro ostentaba palidez cadavérica.

Poco a poco le miró ascender por el testero fronterizo sin la menor dificultad, luego a dos metros del suelo ostendió sus manos *amarillentas*, después bajó blandamente en tanto que *algo* se dibujaba en la pared.

Con las vaguedades del sonambulismo, Sofía creyó divisar en aquel fondo novedad extraordinaria; en efecto fijándose mucho vislumbró un mar agitado sobre cuyas olas embravecidas fluctuaba comprometido buque... fijóse más y azotada por el vendaval percibió las convulsas facciones de los tripulantes, escuchando el silbido de la máquina y los rugidos de la tempestad.

Parecía también percibir a lo lejos, los lamentos de los pasajeros en piegarías desgarradoras, y las terribles escenas del drama de naufragio.

De repente sonó un trueno espantoso y una centella encendió la embarcación, a cuyo espectáculo la joven pudo romper un grito, mientras el desconocido con fulgurante tes en la mano, sonreía con siniestra complacencia.

Y entonces le pareció aquel ser, el rebelde *Luzbel* gozándose en el infierno del mundo, flojieron en su memoria los mil episodios aterradoros que le narraron en la infancia, los casos de *brujería*, *vampirismo* y

espiritismo, con evocaciones, hechizos, sortilegios etc. y agitada por tumultuosa imaginación agotó sus fuerzas desplomándose en su butaca.

III.
Sofía despertó en su lecho, tras pesada noche de ardiente calentura; su esposo velaba en su cabecera.

A los rayos de esplendente sol primaveral que pugnaban entre los cortinajes de Persia, la joven se incorporó.

—¿Ay Barrique, (dijo), cuanto he sufrido!

—¿Tambien yo, (exclamó su esposo) ¿pero estás mejor?

—Si, querido, aunque me sienta débil.

—Y vamos a ver, ¿qué fué ello? porque nadie se explica tu accidente.

—¿Oh, te horrorizará! Si, esposo, no tengas duda, son verdad las apariciones y los *mediums*, el *espiritismo* y la fuerza *Psíquica*; *acercate*... ¿Anoche vi a *Luzbel*?

—¿Tú! Por Dios querida que temo por tu razón.

—Ah, no cabe vacilación por desgracia...
—Venga, acaba pues, y sepamos...

—Si, verás: Anoche acababa de leer a Crookes cuando al asustarme pensando en aquellas maravillas tan ciertas como inexplicables realizadas por *Horne* y otros *mediums*, vi aparecer un embozado en el balcón, después le miré arrojar su capa y sombrero, luego trazar en el aire no se qué en la pared, divinando en ella un espantoso cuadro del naufragio vivido y desgarrador, que terminó con una centella flameante en las manos de *Luzbel*, sonriente en medio de la catástrofe... no pude más y me desmayé...

—Había en verdad para tanto; mas atiende Sofía: tu balcon da a mi galería, por ella ordené a un pintor algo extravagante, colgase en tu cuarto un precioso lienzo de una *tempestad en el mar*, que le había comprado para reemplazar la marina que regalamos; como habla poca luz, el artista encendió una linterna que trae consigo para pasar de noche por el campo, y su *iluminación* al ver tu espanto por su obra maestra fué causa de tu desmayo...

—¿Cómo, de veras Enrique?

—Te lo juro; además puedes asegurarte de ello.

—¿Ah, que imbécil he sido! ¡perdoname!

—Con el alma querida, pero te suplico no vuelvas a leer a Crookes, siempre fué la imaginación sensible conductor de fantasías, base de los sueños más disparatados.

—Y pensar que enfermé solo por una suposición.

—No te fusla la experiencia cuanto ganaría el mundo, si pudiera rectificar así todas sus equivocaciones!

L. Sellés.

NOTICIAS DE PARIS

Paris 27.—Hoy han llegado trescientos delegados italianos.

En la estación fueron recibidos por las delegaciones del Consejo municipal, de la Bolsa del Trabajo y de las Cámaras sindicales.

En el andén se pronunciaron entusiastas discursos, lamentando la falta de inteligencia de los gobiernos francés e italiano.

Paris 30.—Se ha publicado el decreto convocando a los electores para el 28 de Setiembre próximo.

Crece la animación electoral, la prensa antiboulangierista se esfuerza en pedir la unión de los republicanos contra Boulanger.

Las reacciones que se celebran en Paris resultan en su mayoría favorables a los Boulangeristas.

Anoche hubo grandes tumultos en varias reuniones que terminaron vitoreando los concurrentes a Boulanger y silbando a los candidatos antiboulangieristas.

El gobierno se muestra inquieto por la actitud hostil de los electores parisienses.

Mr. Constans ha dirigido dos circulares reservadas a los prefectos.

Paris 31.—Diversas delegaciones de obreros franceses han obsequiado con un banquete de despedida a los delegados del Fomento de las Artes.

La asistencia ha sido muy numerosa y los discursos y brindis muy entusiastas, reinando fraternal armonía entre franceses y españoles.

Paris 1.—Según noticias de Inglaterra, Boulanger intentó venir clandestinamente a Francia.

Un agente suyo fletó al efecto en Southampton el yacht «Bretaña», pero la divulgación del plan retrasó el intento.

El periódico boulangierista «La República» confirma que la venida se ha retrasado, y los telegramas de «XIX» «Sireles» anuncian que vendrá en la semana anterior a la fecha de las elecciones.

Los antiboulangieristas comienzan a ponerse de acuerdo. Ya han designado en Paris veinte candidatos.

Ayer entraron en la Exposición 233.702 personas.

El submarino Peral

Cádiz 7 Setiembre 1889.

De hoy a mañana es posible que salga de nuevo el submarino «Peral» a verificar nuevas pruebas, que serán de mayor importancia que las anteriores. El buque saldrá a son de combate con la porta cerrada y listo para toda suerte de maniobras de inmersión.

Las pruebas actuales no salen de la esfera de privadas, más que por lo que de ellas procura averiguar la prensa. El capitán general del departamento no asistirá a ninguna de ellas hasta que el Sr. Peral le comunique de oficio que está listo para hacerlas con carácter definitivo y oficial, y cuando el capitán general las haya presenciado, las comunicará al señor ministro de Marina, quien entonces fijará el día y condiciones en que se ha de realizar el programa de las solemnes pruebas, para las cuales será puesto el transporte «Legazpi» a disposición de los invitados, entre ellos la prensa.

El Sr. Peral continúa recibiendo cartas y telegramas de felicitación. Entre las más notables que se le han dirigido por telegrafo, están la del obispo de Tuy y la del brigadier de artillería D. Miguel Velarde.

Cádiz 4.—El submarino «Peral» ha estado en la bahía desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde.

En las pruebas verificadas de velocidad, experiencia de aparatos ópticos y capacidad de los acumuladores, empleó hasta las once. Llegó hasta frente de Rota. Los resultados fueron inmejorables.

Después procedióse a las pruebas de lanzar torpedos sin carga. El primero alcanzó una distancia en perfecta línea recta de cerca de 500 metros. Repetida la operación, alcanzó el segundo mas distancia, unos 650 metros, tambien en perfecta línea recta. El tercer torpedo salió dirigido con igual precisión, pero tropezó con un bajo de fango como a 100 metros de distancia del submarino, en cuyo bajo quedó clavado.

Estas pruebas, que algunos miran con indiferencia, no pueden extrañar mayor importancia. Hasta el presente no se había lanzado ningún torpedo submarinamente, puesto que es sabido que los buques de todas las naciones llevan los tubos lanzatorpedos por encima de la línea de flotación. Hoy ya está probado, gracias a Peral, que esta terrible arma ofensiva puede situarse sin peligro alguno bajo la línea de flotación, como pasa en el submarino, obteniéndose la ventaja de dar mayor seguridad en la puntería, puesto que el torpedo no tiene que cambiar de medio ambiente, esto es, pasar del aire al agua y viceversa, como venía sucediendo, lo que ha de producir un cambio de dirección, aunque sea pequeño, en el plano vertical.

Las pruebas de hoy han superado en perfección a todas las hasta aquí hechas y siendo unánimes los elogios tributados al ilustre inventor.

Muchos vapores y pequeñas embarcaciones atesados de gente han presenciado la prueba, reinando en todos gran entusiasmo. Se han dado muchos vivas a España, a la marina y a Peral.

En los muelles y azoteas había inmensa multitud.

De «El Liberal».

ISLAMITA

Dejad que esmalte el cielo
Con vívidos fulgores
Cantando sus amores
La estrella del placer;
Dejad a los jazmines
Besarse en la espesura;
Dejad al aura pura
Los pétalos mecer.

Dejad a la arcilla
De pecho purpurino,
Que entone dulce trino
Cruzando el verde mar;
De plateada luna
Que adorna el firmamento,
Tras blando rizamiento
Se mira fulgurar.

Dejad que se den besos
Los céfros y brisas;
Dejad que entre sonrisas
Se abraze el abedul;
Dejad gozar la tierra,
Dejad brillar los cielos;
Tended, pero sin celos,
La vista al mar azul.

II.

Surcando las olas su frágil barquilla
Salvo ya la orilla la flor del Sultán;
La blanca Islamita de rubios cabellos,
Seis blancos muy bellos remándola van.

Se mecen en sueños graciosas saltanas,
Cual flores galanas boscor del Harém;
El moro las mira besando a Islamita;
La gran favorita sus ojos no ven.

Surcando las olas cantaba victoria
Y un himno de gloria la grey de la cruz;
La hermosa Islamita, llamada María,
Ya ve cual un día brillar nueva luz.

Divisa otro cielo; respira otras brisas;
Ya goza sonrisas de paz y de amor;
No ostenta las perlas del mágico Oriente,
Mas brilla en su frente guirnalda de honor.

El moro rabioso rasgaba su manto,
Miraba con llanto las olas del mar;
Docientas sultanas pulsaron su lira,
Y el negro las mira reír y danzar.

Mas ¡ay! que sus ojos no vea la que amaba;
Dios que la buscaba; María voló;
La esbelta Islamita, la bella sultana
Volvió a ser cristiana, cual Dios la creó.

En tanto se besan los tiernos capullos;
Sus dulces arrullos entona el amor;
Dejad que disfruten allá en la espesura
Del fresco y verdura la fuente y la flor.

—La «Gaceta» del 6 publica la Real orden autorizando la transferencia ó cesión de la concesión de nuestro puerto a favor de la Compañía Alcoy and Gandia Railway and Harbour Company Limited, quedando subrogada en todos los derechos y obligaciones que se derivan de la citada concesión.

También ha sido aprobada la transferencia de la concesión del ferrocarril de Alcoy á Gandia á favor de la misma Compañía. Es un hecho ya la realización de tan importantes empresas, cuyos beneficios resultados han de ser la mayor apología de sus iniciadores.

A continuación publicamos la

REAL ORDEN

—Sr. Vista la instancia de D. Donato Gómez Trevijano, por sí y en nombre de D. Saturnino Ularqui, concesionarios del puerto de Gandia, y de D. Pedro Pastor y Landero, en concepto de apoderado de la Compañía Alcoy and Gandia Railway and Harbour Company Limited, en suplica de que se reconozca á dicha Sociedad, como concesionaria del referido puerto, en virtud de venta de la concesión hecha por los dos concesionarios á favor de dicha Sociedad.

Resultando que D. Sinibaldo Gutiérrez Mas, con poder y representación de D. Saturnino Ularqui y D. Donato Gómez Trevijano, en la suya propia, otorgaron en la ciudad de Londres en 3 de Julio último, á favor del Sr. John Cockburn Francis Lee ó de la Compañía que este formase, un contrato, de la venta de la concesión del puerto de Gandia, con todos los derechos anexados en la misma por Real orden de 25 de Junio de 1884, y que en el mencionado contrato se ablescan dos cláusulas resolutorias:

Resultando que el mencionado Sr. John Cockburn Francis Lee, constituyó para el fin indicado una Compañía denominada Alcoy and Gandia Railway and Harbour Company Limited, la que, según certifica el Cónsul general de España en Londres, se halla incorporada y legalmente constituida, con arreglo á las leyes de aquel país.

Resultando que la mencionada Compañía otorgó poder á favor de D. Pedro Pastor y Landero, para que en nombre y representación de la Compañía otorgante, practique todos los actos y diligencias que exige la ley española, á fin de que se transfieran á la Compañía las concesiones y derechos mencionados en el citado contrato de 3 de Julio último, y acepte las transferencias correspondientes.

Resultando que el mencionado D. Pedro Pastor y Landero, admite la transferencia de la mencionada concesión, y declara con fecha 27 del presente mes haberse cumplido las cláusulas resolutorias del contrato de venta ó cesión, y pide se subrogue á la Compañía mencionada en todos los derechos y obligaciones que para con el Estado tienen los indicados concesionarios.

Considerando que con la transferencia ó cesión solicitada no se origina perjuicio alguno á los intereses públicos;

S. M. el REY (Q. D. G.), y en su nombre la REINA Regente del Reino, de conformidad con lo propuesto por esa Dirección general, ha tenido á bien aprobar la transferencia ó cesión de la concesión del puerto de Gandia, á favor de la Compañía Alcoy and Gandia Railway and Harbour Company Limited, quedando subrogada en todos los derechos y obligaciones que se derivan de la mencionada concesión.

De Real orden lo digo á V. U. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. U. muchos años. Madrid 29 de Agosto de 1889.

XIQUENA

Sr. Director general de Obras públicas.

NOTICIAS COMERCIALES

—El precio de la pasa es el mismo que el de la semana anterior, si bien se nota algo más de animación en los compradores. Los precios de hoy son de 17 1/2 á 20 pesetas quintal.

—La pasa secada al sol está dando excelentes resultados. Se han enviado á Londres las primeras cajas que se han confeccionado y se espera obtener buenos precios.

A continuación publicamos las noticias que hemos recibido de Londres.

Londres 30 Agosto 1889.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Muy señor nuestro: Confirmamos nuestra circular de 29 de Julio y habiendo ya co-

menzado las operaciones con la pasa nueva ya desde hoy nos proponemos mandar semanalmente una circular á nuestros amigos y favorecedores, á fin de tenerlos bien informados de cuanto puede interesarles en cuanto se refiere al negocio de pasa. Las llegadas en Londres hasta ahora han sido: dia 20 de Agosto «Pinzon» con 37 mje. dia 21 «Mazepa» con 65 mje. dia 29 «Daiois» con 207 toneladas, que hacen un total de 208 toneladas contra 345 recibidas en igual época del año anterior. Hasta ahora solo se han visto las dos primeras partidas que apenas pueden servir para formar juicio de lo que puede esperarse, pero esta fruta es buena aunque no de mucho tamaño, así que la primera impresión es favorable. Los trabajadores en nuestro puerto se han declarado en huelga y esto durante doce ó catorce días tiene interrumpidas todas las operaciones. El «Pinzon» descargó con algún trabajo, pero el «Mazepa» que llegó el dia 22 no ha terminado aun la descarga y el «Daiois», que llegó ayer no ha empezado aun y tememos incurrirá en bastante dilación.

Hay algunas probabilidades de que se llegue á un arreglo en cuestión de un par de días, lo que mucho deseamos, pues el estado actual de cosas está produciendo grandes perjuicios no solo en cuanto concierne á los negocios del momento sino al futuro de los negocios de plaza. Por lo demás las circunstancias son bastante favorables en este como en los demás mercados siendo muy cortas en todos las existencias de pasa del año anterior. Aquí no hay ninguna. De Nueva York lo último que nos han escrito es que se vendían con facilidad las existencias poco considerables que allí quedaban y como parte de esta fruta se mandaba al Canadá, tampoco en este mercado debe haber existencias. Nuestra casa de Esmirna nos dice que la cosecha de pasa Sultanica es muy corta este año, quizás la mitad que el año anterior, lo que también favorecerá á la de esa.

Las operaciones aquí con la pasa nueva han sido al arribo se han pagado 22/- á entregar en depósito sobre el muelle, 22/- costo, flete y seguro y 21/- franco á bordo por «Daiois» marca muy conocida. Las 37 mje. por «Pinzon» se vendieron á 36/-. Los compradores no muestran ansiedad alguna por entrar en operaciones, pero si la fruta es lo que se espera, no dudamos que se podrá vender sin dificultad á precios moderados.

Almendron.—No hay mucho en el mercado y como se encuentra bien solicitado se han pagado muy buenos precios: clase corriente no muy buena ha valido 82/- á 85/- clase buena hasta 110/-. Estos tipos no podrán sostenerse, pero sobre todo lo que llegue pronto no dejará de venderse bien.

Almendrá.—Por el contrario creemos que los precios tendrán que ser algo bajos.

Cebolla de Valencia.—Se vende de 5/6 á 6/9 por caja.

Tomates de Valencia.—Valen de 4/6 á 5/6 por lio de á 16 cajitas.

Melones.—Obltenen de 4/- á 6/- por caja. De estos han vendido muchos, y por otra parte las huelgas influyen también muy desfavorablemente en esta clase de ventas.

Liverpool.—El dia 22 llegó aquí el «Rive» que traía 232 quintales de pasa. Para ser el primer arribo de la temporada podemos decir que la calidad y el tamaño de la fruta son muy satisfactorios. El color no es muy bueno, lo que puede atribuirse á haberse precipitado algo el empaque. Clase corriente se vendió á 32/6 y clase selecta de 35/- á 36/-. Por «Francoli» que salió de Almería el dia 28 pudimos ser los primeros en vender al arribo á 21/- franco á bordo, cuyo precio no se ha podido volver á obtener.

Alguna pasa se ha vendido á 20/6, pero la mayor parte de las operaciones han sido á 22/- costo, flete y seguro principalmente para exportar. Hay muchas ofertas á precios bajos para futuros embarques, pero los compradores las consideran meras especulaciones y no las atienden. Cuando estemos en plena temporada confiamos en que se observará buena demanda.

Cebolla de Valencia.—Se vende de 5/1 á 5/6 por caja.

Somos de V. alentos S. S.,

Q. B. S. M.

Macadrew & CO.

COLEGIO DE LAS ESCUELAS-PIAS

Desde el dia 1.º al 27 del corriente mes de Setiembre, se hallará abierta en la secretaria de este Colegio la matrícula ordinaria para todas las asignaturas que constituyen los estudios de 2.º enseñanza.

El dia 25 tendrán lugar los exámenes de ingreso, debiendo los aspirantes presentar antes de este dia, la oportuna solicitud al Rdo. P. Rector y la partida civil del nacimiento.

El agua Indiana preparada por Beltrán, es el específico por excelencia para la pronta y radical curación de las intermitentes (terciadas) por crónicas y rebeldes que sean á 6 reales botella.

Vino de quina ferruginoso Beltrán, 8 reales botella.

Farmacia, plaza Mayor, núm. 1, y calle de San Pascual, núm. 2.—Gandia.

Papel eléctrico, con la instrucción para producir varios fenómenos eléctricos 1 peseta.

BLIBIOTECA DE OBRAS RARAS.

Libros de Magia y de Ciencias Ocultas

Las dos obras publicadas, 2 pesetas.

Se remite todo por correo á los señores que envíen su importe en sellos al señor Director de las Oficinas de Publicidad, calle de Tallers, núm. 2, Barcelona.

LA GANDIENSE

Gran fábrica de baldosas de marmol artificiales de diferentes dibujos

DE

Francisco Turell

Calle Alcalá de Olmo, núm. 1, esquina á la del Mar GANDIA.

Sucursal de la de Valencia, calle de Lauria, 29

Cemento lento con primer premio en la Exposición de Barcelona, admitiendo cada 50 kilos de cemento, 100 y hasta 150 de arena, según para los trabajos que se emplee y por lo tanto puede competir en precio, solidez y economía con la argamasa que se gasta en este país.

Cemento Romano, Portland, pilas hidráulicas, pisos y toda clase de materiales de construcción.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo; enviarse su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al señor Nicholson. Carmen, 24, Madrid.

F. D'YOCHE Y COMPAÑIA.

SOCIEDAD EN COMANDITA

Establecimiento principal en Carcagente (Valencia)

- Sucursal y fábrica en Villareal (Castellón)
- Oficinas en Valencia: Calle Lauria, 30.
- Maderas de construcción.
- Bollizos y traviesas de ferro-carril.
- Postes telegráficos pilotes.
- Tablas y tablones.
- Cajas armadas para calzado, chocolates, jabón, cervicerías y toda clase de productos.
- Envases para naranjas, limones, mandarinas, cebollas, para granadas, etc. etc.
- Cueros de Calcuta.
- Papel-seda, de estraza y de estrechilla.
- Puntas de Paris.
- Cordel y sogas.

EMPRESA

Del descubrimiento de la Ciencia de la Contabilidad propietaria de las obras las Doce reglas de enteros.—Precio del ejemplar, 2 pesetas

Método de la contabilidad demostrativa; una sola persona lleva con este Método la Contabilidad al día de doce casas de comercio. Patente de invención por D. Bonifacio González. Primavera 5.—Madrid.

Se está imprimiendo la 4.ª edición del Método. Su precio es el de diez pesetas.

Para los pedidos dirigirse al Representante en Gandia: Moliner Gilabert, plaza de Palacio, núm. 5.

Máquinas Agrícolas, Vinícolas é Industriales

Morata Genis y Bureau

Princesa, 53, Barcelona.

BOMBAS para trasiego: Varios tipos, tales como THEVENIN, MORET y BROQUET, BEAUME, La campesina ó Aletaria á desde 30 pesetas en adelante.

La sin rival Bomba FAFEUR de la cual somos los únicos Representantes en España, debiendo llamar la atención sobre las falsificaciones que han dado tan malos resultados.

Exíjase el nombre FAFEUR FRERES CARCASSONNE, puesto en el banco de la misma

ESTRUJADORAS de uva desde 150 pesetas, construcción esmerada.

PRENSAS fijas y locomóviles, montadas sobre tren, igual á las locomóviles de vapor (únicas en España).

FILTROS para vino de 1 á 300 elementos de filtración para grandes y pequeños almacenes.

BOMBAS de vapor, de gas y de petróleo. Id. para pozos, agotamientos y abasto de poblaciones.

Todos los artículos para Bodegas desde los clavos para pipería hasta las mayores.

INSTALACIONES vinícolas completas. Oficina técnica, dibujos y prospectos gratis.

NOTICIAS LOCALES

—De «La Gaceta Espanola» de Londres:

Por fin se ha registrado la Compañía de Ferro-Carril y Puerto de Alcoy á Gandia, que tendrá un Capital de libras 525,000 en acciones de libras 100 cada una. Habrá no menos de tres ni más de cinco Directores.

Según tenemos entendido en esta futura Compañía, están interesados elementos importantes y no hay duda que se hallará el Capital necesario para llevar á cabo la Empresa.

—Se han recibido en este Juzgado los nombramientos de los jueces municipales suplentes de este distrito. Para esta localidad ha sido nombrado D. Francisco Romaguera, amigo nuestro.

—Esta mañana ha principiado á trabajar el remolcador alemán que llegó ayer de Valencia á donde ha ido á proveerse de carbon.

Según parecer de personas peritas, sino ocurre ningún temporal, es muy posible que dentro de tres ó cuatro días se saque á flote al «Cleveland».

—El lunes llegó á esta ciudad el ingeniero D. Juan Boix, representante de la Compañía Alcoy and Gandia Railway and Harbour Company Limited, para ponerse al frente de las obras del puerto.

—«La Unión Artística» fotografía Madrileña, establecida en la calle de Ensanz, número, 28, agradecida á los favores que el público

la viene dispensando desde su instalación en esta ciudad y procurando hermanar sus intereses con la comodidad de este, ha trasladado su Gabinete Fotográfico á la calle Mayor, núm. 20, donde continuarán sirviendo los trabajos que hasta hoy el público ha podido apreciar. Y ya que de estos industriales nos ocupamos, tenemos verdadera satisfacción en recomendar á toda persona de buen gusto se fige en los últimos trabajos espuestos y en ellos verán no solo una perfección completa, sino una novedad nunca vista; un retrato busto desconocido sobre fondo negro con una combinación de luces caprichosa, que si hermosos es en detalle, el conjunto no puede ser más elegante y tentador para toda señorita rubia á las cuales se dedican dichos trabajos.

Precios baratísimos. No olvidarse, calle Mayor, número 20.

—Telégramas cursados por esta estación en el mes de Agosto:

Interiores expedidos, 666; Id. recibidos 730. Internacionales expedidos 78. Id. recibidos 185.—Total 1.639.

—Hemos recibido el núm. 16 del tomo XII de «Los Vinos y los Aceites», Revista de agricultura en general y especialmente del cultivo de la vid el olivo, y de la fabricación y comercio de los vinos y aceites en España y en el extranjero, que publica en Madrid la casa editorial Hijos de D. J. Cuesta, cuyo sumario es:

Memorias sobre la viticultura española; por D. E. Abela.—El estiércol de establo. Su tratamiento racional; por D. Diego Navarro Soler.—Reflexiones sobre la fabricación del aceite de olivas en España; por D. F. Evangelista.—Rábanos silvestres mejorados (ilustrado con cinco grabados); por D. Diego Navarro Soler.—La nueva ley francesa sobre vinos.—Ensayo de una sociedad cooperativa agrícola en Italia.—Nuestros aceites en el extranjero.—Consultas: Los vinos tintos en 1883.—Enfermedades de la vid; por D. José de Hidalgo Tablada.—Miscelánea.—Correspondencia: De Barbastro (Huesca.) La Roda (Albacete) Montán (Castellón) y Tarancón (Cuenca)—Revista de mercados nacionales.

—Damos cabida á la siguiente circular por lo interesante para nuestros cosecheros de pasa:

«Representación de J. C. Houghton y compañía de Liverpool y Londres:

Federico Getty acaba de recibir los siguientes avisos, los cuales tiene el gusto de poner en conocimiento de V. U.

Telégramas de Londres, con fecha de ayer, dice:

«Daioiz» poca pasa descargada. Precios: Ordinaria 31/— Selected, 34/— á 35/— Fina 40/— á 42/—

(Salvo error telegráfico)

Valencia 4 de Setiembre de 1889.

—Hemos oido referir la anécdota de que un alto personaje residente en esta ciudad, conocido por sus raras cualidades y aficionado á que se le dé al tratamiento, hace pocos días ordenó á un convecino suyo, persona distinguida y particular amigo nuestro, que si su hijo quería tocar el tambor en su casa, lo hiciese con los cristales y puertas de madera cerradas.

Han de saber nuestro lectores, que se trata de un niño de cuatro años, que como casi todos los de su edad tiene un tamborcillo y se divierte tocándolo un rato á la caída de la tarde dentro de su casa, sin causar molestia, pues salvo dicho señor nadie se ha preocupado de esta pueril diversión. Como el chico no puede conformarse en tocar á oscuras y el padre no cree del caso cometer la crueldad de obligarle á ello ó privarle tan inocente entretenimiento, el niño ha continuado obsequiando á un santito que tiene con sus serenatas obligadas de tambor; más una de estas llegó á crispár de tal modo los nervios de aquel alto personaje que montando en cólera se fué en busca de un guardia municipal y con el imperio de quien puede mandar, le ordenó que vigile la casa del mencionado convecino é impida á todo trance que el niño aludido toque el tambor. ¿De dónde se habrá sacado estas atribuciones tan gallardo señor? ¿creerá que es dueño de vidas y haciendas ó señor de horca y cuchillo en casa ajena? Lo más célebre es que el guardia municipal cometiendo la plancha de ver en él una segunda edición de alcalde, ejecutó la orden con tanta exactitud como si la hubiera recibido del mismísimo alcalde, pasando en seguida á comunicarla en nombre del repetido señor al vecino indicado que hubo de molestarse en abrir la puerta y oírle; como es de suponer el chico continua tocando su instrumento favorito dentro de su casa á la hora acostumbrada, y se dice que vá progresando en el arte con beneplácito de los que no son tan susceptibles como aquel señor de fibra delicada y que no ven con simpatía que uno quiera disponer en casa de los demás.

Bu. no fuera que el señor Alcalde avri-guase si esta anécdota ha sido un hecho ocurrido, para si como tenemos entendido dicho guardia municipal obró sin su orden, impedir que en lo sucesivo sus dependientes puedan contribuir inconscientemente al desprestigio de la autoridad que representan, poniéndose á las órdenes de quien no dependan para hacer llegar su acción á donde no alcanza.

—Hemos de recordar al señor Alcalde el contenido del art. 334 de las ordenanzas municipales dice:

Art. 334.—Tampoco podrán los industriales de ninguna clase poner en las calles sus artefactos para trabajar, embarazando el tránsito y causando molestias al público.

Conocemos el criterio que sobre el particular tiene nuestra autoridad local: calcula que ese asalto de calles y plazas debe ser consentido en beneficio de la agricultura y de las industrias que de ella dependen.

Sufre el Sr. Alcalde un lamentable error, pues si á los industriales confeccionadores se les obligara al cumplimiento de las ordenan-

Reservados todos los derechos. No se permite la explotación económica ni la transformación de esta obra. Queda permitida la impresión en su totalidad.

PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc. á media y una peseta.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL. Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia: á 3 y 5 Pts. caja

PILDORAS LOURDES. El mejor purgante anti-bilioso y depurativo; acción fácil, segura y sin irritar, 1 pesetas caja.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD, ESPEMATORREA, esterilidad cura segura y exenta de peligro con las célebres pildoras, tónico genitales del Dr. Morales, á 7'50 pesetas caja. Va por correo.

Principales boticas y droguerías—Depósito: Carretas, 39, Madrid, Dr. MORALES, especialista en sífilis, veneridad é impotencia.

ENFERMEDADES GENITO-URINARIAS, DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS



IMPOTENCIA

placeres solitarios, constitución, estudios, vida sedentaria, etc.—El Sopa Thompson (frasco grande, 30 pesetas y 6 pequeño) vigoriza sin perjuicio, cualquiera que sea la edad, y es considerado único curativo que no escita ni produce alteraciones para la vida, á pesar de su fuerza vital y su rápida acción tónica.

GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, MADRID.

Especial para los males del aparato Génito-Urinario del Estómago y con una sección, única en España, de Electrotapia (Electricidad Médica) con corriente continua, intermitente, frote, amasamiento, baño, etc., para las NERVIOSAS (Parálisis, Neuralgias, Reuma, Sordera y todos los afectos al sistema nervioso de cualquier causa y forma).

ESPEMATORREA, REBLANDECIMIENTO MEDULAR, PARÁLISIS, ANEMIA CEREBRAL, DEBILIDAD NERVIOSA Y GENITAL, ESTERILIDAD, DIABETES, ETC., por abusos de Vénus, El Sopa Thompson (frasco grande, 30 pesetas y 6 pequeño) vigoriza sin perjuicio, cualquiera que sea la edad, y es considerado único curativo que no escita ni produce alteraciones para la vida, á pesar de su fuerza vital y su rápida acción tónica.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados 10.000,000 de pesetas

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Table with financial data: Suscripción, Riesgos en curso, Ingreso anual por primas, Reservas, Siniestros pagados en 1887 y 1888, Activo. Total: 46.085,364'66 Pesetas.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA de SOULAC (Girona) Prior DON MAGUILLONNE DOS MEDALLAS DE ORO LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO EN 1373 POR BOURSAUD

ENFERMEDADES SECRETAS

BLNORRAGIA.—PURGACIONES.—Curación pronta y radical por medio de las Cápsulas eupépticas de Sándalo del Dr. Pizá. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos, reconociendo ventajas á todos sus similares extranjeros.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antihéptica antiescrofulosa, antisifilitica y reconstituyente. Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

GUANO JAILLE

A LOS SEÑORES AGRICULTORES. El Guano Jaille, el más rico, más acreditado y más constante en sus efectos por causa de su fabricación especialísima garantizada por un privilegio de invención, es el que tenemos el gusto de ofrecer persuadidos desde luego de que quedarán los consumidores sumamente complacidos de sus resultados.

LA URBANA Compañía de Seguros á prima fija sobre la vida. Establecida en París, calle Le Pelatier, número 8. Autorizada en España.—Fondos de Garantía 47 MILLONES de francos

Se alquila el almacén que D. José Bellot fabricaba el guano junto á la expuerta de Oliva y para tratar del arriendo dirijirse á D. Rafael Ycardo, calle de Obradores.

Sombrerería de Salvador Blasco Gran usuido en sombreros de todas clases del país y extranjero Calle Mayor

Fotografía de Antonio Herrero, Calle Mayor, núm. 16. Se retrata á precios baratísimos y de última novedad.

LOS Caramelos Chelvi, CALLOS Gallicida Chelvi, calle Mayor, núm. 44, junto á la sombrerería de Blasco, Gandia.

SE VENDEN y alquilan tinas para bañarse y de asiento. Palancaneros, palancanas, cubos y jarros de lavabo. Novedad en fuentes para comedor, varios modelos y colores. Marcas, numeraciones y pastillas color para cajas de frutas JOSE GRAS PEREZ, Calle Mayor, 51 Gandia.

Palacio Ducal

La casa natalicia del Santo Duque, en donde recibió su primera educación, creció y vivió muchos años, siendo el ejemplar de caballeros cristianos, gobernando justísimamente sus estados, en la que vivió nacer, crió y educó numerosos hijos; la casa en donde hizo tan asombrosas penitencias, y elevó al Cielo tan fervientes oraciones; la casa en fin, cuya grandeza y magnificencia, y comodidades y regalos abandonó para vestir la humilde sotana del grande Ignacio de Loyola, también estaba decorada aunque con sencillez.

En el interior, á la parte lateral derecha que podría llamarse tras sagrario de la capilla, se formó un altar compuesto de hermosas telas de damasco, dispuesto y arreglado con buen gusto, y colocada en su centro una Imagen de escultura del Santo Duque é iluminado con bastante número de gruesos cirios.

En la ventana del oratorio en donde se retiraba el Santo para orar, se colocó un hermoso trasparente obra de recorte en papel y tela, ejecutado por el adornista D. Cayetano Sateles y García, hijo y vecino de esta ciudad. El trasparente presentaba una bonita guarnición de flores perfectamente imitadas al natural, y en el centro esta inscripción Oratorio de San Francisco de Borja.

El gran salon denominado «la obra nueva» hermoso y rico en entalladuras y pinturas, estaba también adornado y abierto al público que acudia en grandes grupos sin cesar y admiraba la grandeza y hermosura de aquel precioso salon, que es una de las mejores joyas de esta ciudad.

Casa de D. Gaspar Comas é Isbert

Verdaderamente es digno de elogio el entusiasmo de D. Gaspar Comas é Isbert propietario y vecino de esta ciudad. Su casa propia en la que habitaba compuesta de dos con una sola fachada, es la situada en la calle Mayor esquina á la de Loreto, en la que tenía otra casa que con las dos que tienen la puerta á la calle Mayor, forman un solo edificio. Cuanto se diga del buen gusto con que iluminó la fachada, está fuera de toda ponderación. La iluminación se componía de 648 vasos de variados colores que guarnecían los

balcones, formaban hermosas hileras en las cornisas y terrado, y grupos de luces en los jarrones que coronan la fachada. Tantas luces, de tan variados y bien combinados colores, produciendo un aspecto mágico, mereciendo la admiración y el elogio de los más inteligentes.

Casa de D. Mariano Benedito y Tortajada

Este comerciante en ropas, tenía su casa propia en la calle de la Alhóndiga, presentó en el balcon del centro de la fachada en el piso principal un bello retablo en que colocó una Imagen del Santo Borja, adornó con colgaduras de vistosas telas los demás balcones é iluminó la fachada con cuatro grandes y hermosos faroles de cristal, y 108 vasos de variados colores. Todo presentaba un hermoso conjunto digno de admiración y del elogio de la multitud.

Colegio de las Escuelas Pias.

Los Padres Escolapios entre los cuales se encuentran algunos naturales de Gandia, hicieron por su parte cuanto les fué posible para obsequiar al Santo Patron. No podia menos de ser así si recomendamos que el hermoso, cuanto espacioso y bien situado Colegio en que moran y que indudablemente es una de las mejores casas que poseen los hijos del gran Calasanz. Fué fundado por el mismo San Francisco de Borja en el año de 1544 habiendo puesto la primera piedra el Padre Fabro de la Compañía de Jesús, y la segunda el Santo. Si recordamos también que estos Padres están llenando el objeto para que fue fundado. Gandia se honra en poseerlo, y los hijos de Gandia que lo son también de San José de Calasanz quisieron contribuir por su parte en cuanto pudieron para honrar á su patria. Con efecto: Bajo la dirección del Padre Carlos Garcia, natural de esta ciudad, y morador en el Colegio de Valencia, se iluminó la bella y espaciosa fachada del Colegio nada menos que con 1.200 luces en vasos de hermosos y variados colores; colocados en todos los balcones y ventanas, con tan acertada distribución y combinación que ofrecia un golpe de vista encantador pero lo más hermoso y digno de la admiración del público que ofrecia aquella obra de adorno, fué el gran trasparente colocado en el balcon del centro sobre la puerta, guarnecido de vistosas telas de bien combinados colores. En la parte superior del trasparente se veia el nombre de Jesús escudo ó blason de la Compañía á cuya orden ha pertenecido el Colegio en otro tiempo, y como recordando á los hijos de Gandia

Denuncia infame del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.—Este medicamento es el gran suceso de la invatibilidad específica, y lo encontré en cuatro mil farmacias de España á 3 y 6 pesetas caja, y el único autor Fernando Izquierdo de la remite por correo por 14 reales. Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonia, los desdentados, los rebuñados, los que le falta la atención, los accidentes de la dentición, la diarrea, que los ahuyenta, los resaca, los que de la boca los peligros que se multiplican y reaparecen de ósea, cesan las convulsiones y no hay madre que desconfíe el gran valor de este medicamento que no tiene rival al sustituto Lieve el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, Alicante Soler y todas las principales boticas de Valencia y su provincia.